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SalmonChile define 
desafíos del sector 
de aquí al 2050 
Gremio acuícola presentó resultados de encuentros 
realizados en 8 regiones del sur del país. 

Erwin Schnaidt Ávila 
envinschnaidtEdiariollanquihue.c 

estancamiento que 
E: reclamando la in- 

lustria salmonicultora 
deChile, asícomo la actuali- 
zación delaregulación, fue- 
ron temas que estuvieron 
presentes en la presenta- 
ción delos resultados delos 
“Diálogos para la Salmoni- 
cultura del Futuro”, proceso 
impulsado por SalmonChi- 
le que busca una propuesta 
para ese sector productivo y 
las regiones hacia el año 
2050. 

Arturo Clément, presi- 
dente de ese gremio, admi- 
tióquese hasorprendido al 
verificar que el crecimiento 
dela industria ha estado cer- 
cano al 1% en los últimos 
diez años. 

idea es que podamos reto- 
mar un escenario de mayor 
crecimiento. Porque una in- 
dustria que no crece, efecti- 
vamente, no soloseestanca, 
sino que tiende a la deca- 
denciay pierde competitivi- 
dad”. 

Al proyectar la actividad 
al año 2050, como lo plan- 
tean en el documento pre- 
sentado ayer, Clément aven- 
turó que debería ser “más 
grande de lo quees hoy día, 
quesea más sostenible, que 
incorpore más tecnología y 
que, además, sea líder en 
queseincorporen otros cul- 
tivos al desarrollo en el sur 
de Chile”. 

El líder gremial especifi- 
có que “tenemos que no só- 
lo pensar en el desarrollo 
salmonicultor, sino que 
también cómo incorpora- 

Chile se transforme en una 
potencia acuícola en el 
mundo”. 

Desu lado, el gerente de 
asuntos públicos de Sal- 

monChile, Tomás Monge, 
apuntó que para conseguir 
ese objetivo “es súper im- 
portante contar con regula- 
ciones claras, modernas, 
que brinden certeza econó- 
mica, jurídica y laboral y 
que permitan proyectar a 
esta industriaa largo plazo”. 

Hizo presente que en 
países competidores existen 
políticas de acuicultura, lo 
que no han observado en 
Chile, por lo que observó 
que “ha faltado una visión 
país respecto a cuál es el po- 
tencial que tenemos como 
industria”. 

Monge replicó comenta- 
riosrespecto a quelasalmo- 
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descentralizadora, que llega 
donde el Estado no lo hace, 
“Creemos quetenemos una 
oportunidad de encadena- 
miento productivo”, opinó, 
como con la agricultura, 
donde “actualmente, ocu- 
pamos 80 mil, 90 mil hectá- 

reas agrícolas, pero hay un 
potencial de 200 mil, 300 

mil hectáreas, y eso puede 
beneficiar a la agricultura 
desde El Maule a Los Lagos. 
Entonces, tenemos mucho 

porseguir creciendo, gene- 
tando valoren la macrozo- 
nasur”, 

  

   
Respecto al proceso de con- 
sulta, el timonel de Salmon- 
Chile (Asociación de la In- 
dustria del Salmón de Chile) 
precisó que tuvo una parti- 

LOS RESULTADOS DE ESTOS DIÁLOGOS FUERON PLASMADOS EN UN LIBRO, DE 170 PÁGINAS, CON 

ocho encuentros realizados 
entrejunio y octubre de este 

año, desde la Región del Bio- 

bíoa la de Magallanes. 
“Nada mejor que sea la 

gente del sur, nuestros veci- 
nos, que conocen bien lo 
quehassido la salmonicultu- 
ra, nos puedan dar su visión, 
tanto con las cosas positivas, 
los beneficios, perotambién 
las brechas y externalidades 
negativas. Estono lo realiza- 
mos para solo escuchar co- 
sas buenas, sino que mucho 
más importante, escuchar 
cuáles son las brechas que 
tenemos”, reiteró. 

Clément afirmó que el 
principal resultado fue que 
“todo el mundo está de 
acuerdo en que salmonicul- 
tura y la acuicultura son 
una tremenda oportunidad 

Chile y del país”. 
Especificó que el objetivo 

fue conocer cómo desarro- 
llar la actividad “y transfor- 
maraChileen una potencia 
acuícola”, y añadió que 
“queremos tener un mejor 
futuro”. 

Entrelas principales con- 
clusiones destaca una rela- 

ción más sólida con las co- 
munidades locales; que los 
aportes económicos que se 
entrega en el territorio se 
mantengan y potencien, ge- 
nerando mayor valor local; 
marcos regulatorios que no 
solo sean claros y compren- 
sibles, sino que también 

ofrezcan estabilidad a los 
habitantes del sur en el lar- 
go plazo;, y buscar relevar el 
equilibrio entre el creci- 

miento económico y la pro- 

  

Autoridades inician el 
proceso de transición en 
el Gobierno Regional 
Con un encuentro protoco- 
laren la Gobernación Regio- 
nal de Los Lagos en el que 
participaron elactualgober- 
nnador Patricio Vallespín y el 
gobernador electo, Alejan- 
dro Santana, se dio inicio 
ayeral proceso detransición 
que culminará el próximo6 
de enero de 2025, cuando 
asuma oficialmente la nue- 
va autoridad regional. 

Santana (RN) arribó pun- 
tualmentea las 11:30 ala 

ta acompañado del exdipu- 

tado de la UDI porel distrito 
56, exdirector nacional de 
Indap y exconstituyente 
Carlos Recondo, y los conse- 
jerosregionales María Angé- 
lica Barraza (UDI) y Fernan- 
do Hernández (RN). 

Por parte de la adminis- 

  

tración de Patricio Vallespín 

estuvieron presentes el ad- 
ministrador regional, (s) Lu- 
ciano Belmar, y sujefe dega- 
binete, Nicolás Díaz. 

Tras la reunión, el gober- 
'nador Vallespín dijoque“es- 
tamos cumpliendo la pala- 
bra empeñada, dijimos que 
fuera quien fuera el gober- 
nador o gobernadora que la 
región definía bamos a te- 
ner un proceso de transi- 
ción, de traspaso, con la 
amistad cívica que corres- 

ponde con lo que es una de- 
mocracia”. 

Agregó elindependiente 
exdecé que “hemos tenido 
una primera reunión de tra- 
bajoque no fuesolo protoco- 
lar, fue bastante clara con su 
equipo de transición que va 

a acompañar a Alejandro 
Santana, y con nuestro equi- 
po también, que va a estar 
completamente disponible 
a entregar mucho más de la 
información que Contralo- 
ría dispone (...) para que él 
pueda tener todos los ante- 
cedentes que requiera para 
poder avanzar”. 

Finalmente, celebró que 
en el equipo de transición 
del gobernador electo figu- 
ren dos consejeros regiona- 
les “que trabajaron con uno 

en la conducción de esta re- 

gión”. 

Por su parte, Alejandro San- 
tana aseguró estar “absolu- 
tamente convencido que el 
futuro será mejor para Chi- 

CEDIDA. 

SANTANA Y VALLESPÍN, CON SUS EQUIPOS, PLANIFICARON ESTE PROCESO DE RENOVACIÓN EN ELGORE DE 
LOS LAGOS. 

le, mejor para la Región de 
Los Lagos y tenemos que 
construir ese mejor futuro 
desde cada una de las 30 co- 
'munas, de cada una de las 

cuatro provincias y, por lo 
tanto, el hito que hay hoy 
díayocreo queentrega y de- 
muestra que ya terminada 
una campaña somos capa- 
ces de sentarnos, somos Ca- 
paces de dialogar, somos ca- 
paces de decir que este pro- 
cesosea lo más transparente 

posible, quenotengo ningu- 
na duda que así va a ser, y 
agradecerlealgobernadorla 
disposición de instalar tam- 
bién su equipoquevaa estar 
coordinado con nuestro 
equipo para que este proce- 
sosealo másrápido y lo más 
consultivo. 

Sumó que “obviamente 
todos los matices y observa- 
ciones que podamos tener, 

dialogarlos y resolverlos pa- 
ra que este próximo 6 de 

enero hablemos del futuro, 
queeslo que más leimporta 
ala ciudadanía”. 

    

de enero asumirán los 
nuevos titulares de los 
GORE a lo largo del 
país.
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